

Tierra y Libertad

Barcelona. 7 de Julio de 1933

Semanario Anarquista

Año IV : Número 123 : 15 CENTIMOS



Un importante manifiesto

La Federación Anarquista Ibérica al pueblo

Frente a los calumniadores

Intencionadamente, mientras se nos combatía, se nos acusaba, se nos martirizaba y se nos asesinaba, hemos venido silenciando la campaña infame y agresiva hecha con tan criminal ensañamiento contra nosotros.

Desde una altura moral que ningún cretino puede alcanzar, hemos contemplado los esfuerzos desesperados que se hacían, arrojándonos puñados de fango del inmundito lozajal en que se debaten todos los que nos combaten.

Impasibles y dignos, hemos dejado pasar ese sucio nubarrón de calumnias y de difamaciones, que ha dejado al descubierto toda la podredumbre, toda la miseria moral de los seres desgraciados que las lanzaban.

Teníamos la certidumbre de que muy pronto la simplicidad de nuestra conducta resplandecería sin necesidad de nuestra intervención. Y así ha sido. Se han desvanecido todas las acusaciones. Nada, absolutamente nada reprochable se ha probado contra la F. A. I. ni contra el movimiento que representa. Todo ha quedado reducido a difamaciones intencionadas, a calumnias venenosas.

Sin necesidad de defensa propia nos hemos reivindicado. Con íntima satisfacción hemos asistido al resurgir de un movimiento popular, que, con alborozo entusiasmo ha tomado en sus manos nuestra defensa. Una vez más los trabajadores se han puesto a nuestro lado fulminando su veredicto inapelable de culpabilidad, contra unos hombres fracasados y contra unas instituciones decrepitas.

Hay que decirlo claro: el móvil de esas campañas insidiosas; la causa de esta represión cruenta que pesa sobre nosotros obedece a que somos la fuerza más potente y mejor organizada de España, la más sincera, la más sana, la que proclama todas las verdades, denuncia todos los negocios sucios, desbarata todas las maniobras y amenaza terminar con este régimen de latrocinio y de ignominia. ¡Por eso se nos infama, por eso se nos teme y por eso se intenta inútilmente destruirnos!

La obra de la República

No es esta la oportunidad de hacer un balance minucioso de la obra de la República que, dicho sea, no puede ser más desastrosa y caótica. En todos los órdenes; en el político, en el social, en el jurídico y en el administrativo. Los actuales gobernantes han seguido idéntica trayectoria que sus antecesores. Con sus repetidos desaciertos y desmedidas ambiciones, han agudizado la descomposición del régimen. La falta de trabajo se extiende como una ola amenazadora por todo el país. Las obras públicas y particulares se paralizan sin que se emprenda ni se atise ningún proyecto de utilidad general. La inmoraldad de los gobernantes es notoria. El reparto mutuo de cargos, subvenciones, enchufes y el sueldo tráfico de millones, constituye el mayor escándalo de la época.

El empeño belicista del gobierno situándose sistemáticamente frente a nuestras organizaciones C. N. T. y F. A. I. favoreciendo a los socialistas y haciendo cuestión de Estado las reivindicaciones que planteamos, está agotando al régimen, al Tesoro, a la riqueza pública y privada y está arrastrando al país a un estado total de aniquilamiento y bancarrota.

Los gobernantes sólo han tenido interés en perfeccionar los elementos de muerte, el sistema represivo. Se han aumentado considerablemente los presupuestos de Guerra y Marina, las fuerzas armadas, y sobre todo las plantillas de guardia civil, de seguridad, asalto y policía. Se les ha subido el sueldo y se les ha dotado de todos los elementos modernos de destrucción y ataque. Y todo para hacer frente a las aspiraciones populares, para sostenerse en el Poder y para conservar los privilegios que detentan indebidamente. Tamaño proceder había de ser muy pronto rechazado por el pueblo, teniendo necesidad el Gobierno para sostenerse de recurrir a enfrentar los trabajadores con la fuerza pública y dando lugar a esas luchas gigantescas que han ensangrentado el suelo de España.

TRESCIENTOS MUERTOS. INFINIDAD DE PENAS DE MUERTE. MAS DE CIEN MIL OBREROS ENCARCELADOS DESDE EL 14 DE ABRIL. DEPORTACIONES, APALMAMIENTOS Y TORTURAS. MISERIA. RUIÑA. ÉSE ES EL BALANCE DE LA REPUBLICA!

Nuestra posición ante los "treinta"

Del seno de todas las agrupaciones humanas, siempre han surgido traidores y renegados. El movimiento revolucionario español no ha podido escapar a esa ley fatal que constituye una epidemia desgraciada. En momentos históricos de enorme trascendencia en que la Historia, los acontecimientos y las características especiales de nuestro pueblo, nos llamaban a ser los factores determinantes de una gran transformación; cuando precisábamos el empleo de todas las energías para la realización de esa empresa gigantesca, del seno de nuestro organismo surgieron unos elementos que, haciendo el juego de todos los partidos gubernamentales, levantaron bandera de oposición.

Nosotros, para ponernos a salvo de la responsabilidad histórica que tal hecho representaba, tratamos repetidas veces de conseguir un acercamiento, una inteligencia, colocándonos en un plano de transigencia y concesión.

Inútil todo. Razones ocultas, propósitos turbios, móviles inconfesables dificultaron los acuerdos a punto de realizarse.

Estrechados por todas partes, no teniendo otra salida han acabado por desenmascarse. Y ahí los tenemos: La mayoría, emboscados en diferentes partidos políticos enchufados en cargos y destinos oficiales. Cobrando el precio de su traición. Y los otros, esperando cobrarla, de acuerdo con los partidos políticos más desacreditados, intentar escindir el movimiento obrero y malograr las luctuosas posibilidades revolucionarias, que aún restan intactas a pesar de esa labor criminal y derrotista que ha obstaculizado algo su realización.

Nosotros no hemos perdido la serenidad ni un momento. Las luchas tan temidas que en la Argentina malogaron y en parte destruyeron el movimiento anarquista, intentaron e intentan traerlas a España.

Los "treintistas" nos han asesinado a un compañero, nos han herido a dos más y nosotros con la vista fija en la grandeza de nuestra causa, no hemos aceptado el reto y hemos dejado a los asesinos en la mayor impunidad. En lugar de desembarazarnos de ellos, lo cual nos habría sido relativamente fácil y eso lo saben sobradamente, hemos preferido que se destruyan ellos mismos, que se hundan y desaparezcan envueltos en las mayores afrentas. Y ya lo están. Todo el mundo les ha vuelto la espalda, en un gesto de desprecio y asco, después de haberles lapidado con el estigma más infamante y deshonoroso: ¡Traidores!!

La única salida

Descartada toda posibilidad de retroceso hacia sistemas dictatorialistas; fracasados rotundamente los gobernantes de la República y de la oposición; hundidos en el descrédito e inutilizados los socialistas como vanguardia social y revolucionaria; expurgados los organismos obreros de todos los elementos perniciosos, resta, como sola esperanza de transformación, como única salida de este laberinto las soluciones que plantean y defienden la C. N. T. y la F. A. I.

Nosotros los anarquistas, no estamos contaminados por el virus de la política. Hemos permanecido ajenos a la merienda de negros que representó el asalto al Poder. Nuestras ideas de libertad, justicia y equilibrio social, están en disposición de ser realizadas.

Todos los partidos políticos y sistemas económicos están en quiebra y el pueblo ibérico ha condensado sus anhelos y esperanzas en la implantación del Comunismo Libertario.

Y lo logrará; cuando en los pueblos se producen movimientos unánimes por la conquista de sus reivindicaciones y el propósito firme de conseguirlas, no hay fuerzas capaces de contenerlos. En España ya tenemos ejemplos y precedentes elocuentes. En una veintena de pueblos, se ha proclamado el Comunismo Libertario durante más o menos tiempo. En ese corto espacio de vida libre, se han realizado en principio todas nuestras previsiones. Sin violencias, sin desequilibrios, se ha organizado espontáneamente la producción, el consumo, la defensa y en fin la vida en general; y todo ello, sin imposiciones, sin autoritarismos, en armonía y en perfecta igualdad de condiciones. Esa breve experiencia realizada ha colmado nuestras esperanzas y ha demostrado la practicabilidad de los ideales que sustentamos.

Ése es el camino. Hay que situar a todos los seres humanos en el

mismo plano y en igualdad de condiciones. Para establecer el equilibrio en la sociedad hay que hacer una equitativa distribución de la riqueza. Hay que suprimir órganos inútiles, instituciones absurdas y complicadas; hay que poner en juego los infinitos recursos que tiene nuestro pueblo para el logro de su felicidad.

La crisis del régimen se agudiza por momentos. La miseria aumenta. Todos los resortes de la producción se entumescen y paralizan. El estado actual de descomposición política y social impone una transformación profunda como la que nosotros propiciamos. La superior disposición de nuestras clases trabajadoras la permite, la esperan y la desean.

ADELANTE PUES, POR LA REVOLUCION, Y POR LA ANARQUIA. HAY QUE CONQUISTAR EL BIENESTAR Y LA FELICIDAD CON LA IMPLANTACION DEL COMUNISMO LIBERTARIO.

Por la Federación Regional de Grupos Anarquista de Cataluña
Por la Federación Local de Grupos anarquistas de Barcelona

LOS COMITES

Por el Comité Peninsular de la F. A. I. EL SECRETARIADO



SENSIBILERIA BURGUESA

Un semanario gráfico publica una fotografía y una información sobre un perro que se presentó al hospital, para ser curado de una pata que se fracturó haciendo no sé qué "perretería".

El coro de sapientísimos doctores maravillosos de la asombrosa inteligencia del can -- creo que hasta sabe música -- se panen más blandos que un moerague y acuerdan hospitalizarle y no sabemos

si lo prohibirán. Felicito entusiasmado al talentudo chuchó, que ha conseguido que los auxilios de la "eletería" le sean aplicados sin que esta se desdore, ni pierda un ápice de su esplendor por eso; y esperamos que por lo menos a los trabajadores, se nos tengan las mismas consideraciones. Ya que no es raro ni sería la primera vez, que un desheredado reviente de miseria a la puerta de uno de esos templos de la caridad oficial, sin que ningún mimado de la fama que explota una ciencia que no le pertenece y que debería ser patrimonio común, se emocione lo más mínimo.

UN ZAMPA TORTAS

Así como los grandes hombres han sido colectores de populares inquietudes, que han plasmado en obras de recia envergadura social; y las antenas son captadoras de vibraciones, de ondas sonoras producidas por la sacudida que en el éter produce una descarga eléctrica; la cara de ese limpiabotas de Madrid que se hace llamar Delaville sedicente anarquista ayer, flamante "esquerrano hoy, y sinvergüenza toda la vida, es el punto donde convergen todas las "hostias" que deambulan errantes por el espacio. En sus rosadas mejillas adquieren una sonoridad de "osación cerrada" y unánime, que oyen hasta los sordos. Creo que además de las facultades colectoras de los grandes hombres y las captadoras de las antenas, los carrillos de Pedro Fols tienen la poderosa fuerza de atracción de los imanes. Por eso cada vez que en Barcelona se levanta una mano sea en la calle o en cualquier despacho del Ayuntamiento, una fuerza irresistible la lleva a postarse estrepitosamente en los carrillos de ese lame culas.

EL SEÑOR MEDIO HUEVO

Don Sebastián Clará -- para el huevo entero falta la yema -- el más formidable extremista verbal que ha padecido la C. N. T., siente una pasión africana por hacer el ganso y doctorarse en el difícil arte de subir arrastrándose. Primero se proclamó en el seno familiar el primer orador de la Confederación y nos hizo sonreír a todos los "irresponsables" y "obstinados", que no queremos comulgar con ruedas de carro. Por este motivo siente un odio salvaje a todo lo que huele a anarquista y a independencia personal y acaba en hombre. Después siguiendo el proceso evolutivo del clásico salto atrás, se afilia a la "esquerra" y va al último congreso de ese pulverizado -- es algo más que partido -- para hablar de lo de siempre; que si "los principios biológicos" que "la biología social", "la fisiología" y "la fisiológico" sobre todo la fisiología ya que para don medio huevo, el comer y el descomer es el Alfa y Omega de su vida.

ARMANDO SOROLL



Amnistía!... ¡Fijaros en esos rostros que encienden las páginas de los libros de Historia. Anotar hechos y hechos, recordar... y si de ellos depende un espíritu, no lo olvidad sino la justicia de una amnistía. El pueblo la pide, los obreros revolucionarios la exigen... Pero esos hombres no son pueblo y no saben el significado de los obreros rebeldes. Se quejan de los efectos de la lucha extrema a que nos lanzan. Pero ellos en vez de justicia dan el plano de los suaves mercenarios. Amnistía! Tal vez, con harta sentimiento de algunos...